

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN
Ciudad Universitaria, 19 de mayo de 2014.



EDUCACIÓN

Estatad: Realizan gobierno de Cuernavaca y la UAEM, proyecto *Cuernabici*

Nacional: SEP publica lineamientos del programa Escuelas Dignas

SALUD

Estatad: Parque Chapultepec es considerado como UMA

Nacional: Sin actualizar y no funcional, el registro del Programa Nacional de Vacunación

ECONOMÍA

Estatad: Entregan apoyos a proyectos agrícolas y ganaderos

Nacional: Ya "se convirtió en recesión" lo que parecía un retraso económico

Internacional: Rechazan en Suiza fijar en 18 euros por hora el mínimo

POLÍTICA

Estatad: En junio iniciarán solicitud de revocación contra gobernador

Nacional: Se asignan consejeros de IEDF bono de retiro

Internacional: Ganan candidatos de la izquierda radical en Atenas y Ática; habrá segunda vuelta

EDUCACIÓN

Estatal:

Realizan gobierno de Cuernavaca y la UAEM, proyecto Cuernabicicla

El presidente de Cuernavaca, Jorge Morales Barud, junto a decenas de familias, estudiantes, autoridades de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y representantes populares, realizaron un recorrido en bicicleta por las calles del Centro Histórico de la ciudad, para visitar los principales edificios públicos e históricos, en un proyecto conjunto con la máxima casa de estudios para fomentar la cultura y la activación física. Con ello, la UAEM y el Ayuntamiento de Cuernavaca firmaron un convenio de trabajo coordinado para el desarrollo del proyecto *Cuernabicicla*, que se puso en marcha junto a decenas de familias. La firma fue encabezada por el presidente municipal, Jorge Morales Barud, y Gerardo Gama Hernández, quien acudió en representación del rector de la UAEM, Jesús Alejandro Vera Jiménez. Asimismo, estuvieron presentes el diputado federal, Francisco Coronato Rodríguez, regidores y secretarios del Gobierno de Cuernavaca. El proyecto *Cuernabicicla* consiste en que todos los domingos, de 8:00 a 10:00 de la mañana, se realizará una visita guiada en bicicleta por las principales calles del Centro Histórico de la ciudad, en un reencuentro con la historia, para que el público en general pueda conocer sobre mitos y leyendas que guardan las calles, jardines, iglesias, callejones y edificios públicos.

La Jornada Morelos, p.12, (Miguel García); **Diario de Morelos**, p.10, (Marcela García); **La Unión de Morelos**, p.14, (UAEM); **El Regional del Sur**, p.5, (Gerardo Suárez).

Promueven movilidad sustentable, la radio UFM Alterna y el Progau

La radio de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, UFM Alterna, estrena en el mes de mayo la segunda etapa de la campaña permanente de movilidad sustentable, que en colaboración con el Programa de Gestión Ambiental Universitario (Progau) han emprendido para promover el uso de medios de transporte alternativos. En su primera fase, esta campaña estuvo dirigida a usuarios automovilistas y autoridades universitarias, brindando información sobre cómo comenzar a trasladarse en bicicleta, las medidas de seguridad para ello, el respeto a los espacios de vialidad, así como a la disposición y voluntad política que deben mostrar dichas autoridades al respecto. En el segundo periodo se abordan temas de la filosofía de la sustentabilidad, la disminución de uso de combustibles fósiles, la vida saludable y el aspecto económico, en los que coadyuva la transportación con la propia capacidad motriz. Dicha campaña se realiza a través de spots radiofónicos transmitidos por las tres frecuencias de UFM Alterna en Cuernavaca, Cuautla y Jojutla en el 106.1, 89.7 y 91.9 de frecuencia modulada, pues la UAEM expresa en sus medios de comunicación, las iniciativas y acciones de toda la comunidad en la voluntad de promover la movilidad sustentable, tanto en las propias instalaciones como en la ciudad.

La Jornada Morelos, p.14, (UAEM).

Especialistas investigan hongos en riesgo por cambio de uso de suelo

Especialistas del Laboratorio de Micología del Centro de Investigaciones Biológicas (CIB) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), realizan el estudio denominado "Hongos en riesgo por la fragmentación territorial en el estado de Morelos", con el objetivo de dar a conocer las zonas de fragmentación que existen en la entidad y determinar cuáles son los macrohongos en posible riesgo. La investigadora María de Lourdes Acosta Urdapilleta, informó que a través de dicho estudio se podrá emitir la alerta para proteger estos organismos, ya que muchos de los macrohongos tienen usos económicos y alimentarios importantes para la población y que están en posible riesgo. Indicó que los trabajos realizados en el 2011 por el cuerpo académico Unidades Productivas Tradicionales, determinaron que la zona más fragmentada es la que se ubica entre una altitud de mil 200 a mil 800 metros y que corresponde a 12 municipios del estado entre los que se encuentran Cuautla, Cuernavaca, Jiutepec, Tlayacapan y Ayala, que tienen mayor cantidad de habitantes y donde se encuentran amenazadas diferentes especies de hongos.

La Jornada Morelos, p.14, (Jaime Brito).

Se publica comunicado con respecto a sitios de redes sociales oficiales de la UAEM

El Sol de Cuernavaca, p.6, (UAEM); **La Jornada Morelos**, p.7, (UAEM); **La Unión de Morelos**, p.3, (UAEM)

Nacional:

SEP publica lineamientos del programa Escuelas Dignas

La Secretaría de Educación Pública (SEP) dio a conocer los lineamientos para la operación del Programa Escuelas Dignas 2014, que tiene como objetivo determinar los proyectos de mejora de planteles educativos en nivel básico o medio superior. El programa se implementa a través del Instituto Nacional de la

Infraestructura Física Educativa (Inifed) e involucra la aplicación de un subsidio federal para optimizar las condiciones físicas de los planteles, sujetando las acciones a una certificación. El programa de rehabilitación y mantenimiento escolar que se aplicará en los 31 estados del país y el Distrito Federal atenderá de manera obligatoria zonas indígenas, rurales, de alta marginación, escuelas de tiempo completo y los planteles del Programa "Escuelas Dignas 2013".

El Universal, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2014/sep-publica-lineamientos-del-programa-escuelas-dignas-1011357.html>

Alto consumo de grasa y azúcar perjudica memoria y cognición

Una dieta con alto contenido de grasas y azúcares tiene repercusiones en el cerebro, sobre todo en el proceso de sinapsis (mediante el cual se comunican las neuronas), en la memoria de corto plazo y en la cognición. El exceso en su consumo puede estar asociado con un estado de inflamación del hipocampo (región cerebral relacionada con el establecimiento de la memoria de corto plazo). Al someterse a una dieta con esas características, se padecen alteraciones bioquímicas y estructurales significativas. En el laboratorio de Clorinda Arias Álvarez, científica del Instituto de Investigaciones Biomédicas de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), una de las líneas de investigación que se trabaja es la relación de la nutrición con el funcionamiento cerebral.

La Jornada, p.32, (Emir Olivares Alonso).

SALUD

Estatal:

Parque Chapultepec es Considerado como UMA

A partir de este mes de mayo el Parque Chapultepec de Cuernavaca es considerado como Unidad de Manejo para la Conservación de Vida Silvestre (UMA), con el propósito de recuperar la esencia por la que fue decretada en 1965 como Área Natural Protegida Parque Estatal Urbano Barranca de Chapultepec. La Secretaría de Desarrollo Sustentable (SDS) recibió de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) este registro que permitirá un manejo y reproducción *in situ* de especies de flora y fauna silvestre, informó la Dirección General de Áreas Naturales Protegidas de la SDS, la cual se encarga de implementar proyectos de cultura ambiental basados en el respeto hacia los seres vivos y sus ecosistemas.

La Jornada Morelos, p.7, (Raúl Morales) y **Diario de Morelos**, p.8, (Redacción).

Fomentan el uso de la estimulación

Los Servicios de Salud de Morelos (SSM) lanzaron un llamado a padres de familia para llevar a sus hijos a los centros de salud para conocer sobre la estimulación temprana que les permitirá no sólo detectar una discapacidad, sino también fomentar su crecimiento. Paula Elena Nava Gamillo, responsable del programa de Reanimación Neonatal y Mortalidad Perinatal, destacó que la estimulación temprana no es exclusivamente para niños que presentan alguna discapacidad, sino que se debe aplicar a todos los menores de cinco años. Explicó que uno de los factores de los cambios de conducta en niños y adolescentes es por influencia ambiental, sin embargo, se desconoce con exactitud los causantes, por lo que consideró es necesario que todos los bebés y niños sean estimulados.

Diario de Morelos, p.6, (Marcela García).

Nacional:

Sin actualizar y no funcional, el registro del Programa Nacional de Vacunación

El sistema de información del Programa Nacional de Vacunación se quedó corto. Con diferentes actualizaciones, funciona desde 1991 cuando se inició la estrategia, pero desde hace cuatro años, con la incorporación de nuevos agentes biológicos, dejó de ser funcional para el registro sobre la cobertura de inmunización contra 14 enfermedades prevenibles, reconoció Ignacio Villaseñor, director del Centro Nacional para la Salud de la Infancia y la Adolescencia (Censia). Por eso, explicó, el Programa Sectorial de Salud (Prosesa) 2013-2018 indica que sólo 48.5 por ciento de los niños menores de un año de edad tienen completo el esquema de vacunación, el cual consta de cinco inmunógenos (neumococo, hepatitis B, tuberculosis, pentavalente y rotavirus). A esto se suma el ajuste en los datos de la población que hizo hace algunos años el Consejo Nacional de Población (Conapo).

La Jornada, p.34, (Ángeles Cruz Martínez).

Continúa alerta por ciclón tropical en el Pacífico

El Servicio Meteorológico Nacional (SMN) mantiene alerta en algunos estados debido a un centro de baja presión, que esta mañana se ubicará a mil 600 kilómetros al suroeste de Manzanillo, Colima, y tiene 20 por

ciento de probabilidad de convertirse en ciclón tropical en el Océano Pacífico. Este fenómeno generará nubosidad al occidente, sur y centro del territorio nacional y propiciará lluvias en Guerrero, Michoacán y el Estado de México, indicó el organismo dependiente de la Comisión Nacional del Agua (Conagua).

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/834133.html>

El Universal, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/2014/meteorologico-continua-en-alerta-por-ciclone-en-el-pacifico-1011338.html>

Hipertensión arterial afecta principalmente a adultos mayores

El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) indicó que tres de cada cuatro adultos mayores de 65 años padecen presión arterial alta, aunque también se presenta en niños. Con motivo del Día Mundial de la Hipertensión Arterial, el subdirector médico del Hospital de Cardiología del Centro Médico Nacional Siglo XXI del IMSS, Martín Horacio Garrido Garduño, explicó que esta enfermedad se produce cuando se eleva la presión de la sangre dentro de los vasos sanguíneos y el corazón.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/833856.html>

ECONOMÍA

Estatal:

Entregan apoyos a proyectos agrícolas y ganaderos

Con una derrama de los 2 millones 700 mil pesos, el gobernador Graco Ramírez acompañado del secretario de Desarrollo Agropecuario, Roberto Ruiz Silva y del delegado de la Sagarpa, Rafael Ambriz Cervantes, entregó apoyos financieros para 52 proyectos agrícolas, ganaderos y acuícolas, a igual número de beneficiarios, a fin de detonar productos relacionados con la caña de azúcar, sorgo y maíz. Por su parte, Roberto Ruiz Silva, mencionó que el sector primario de Morelos creció siete veces más que el promedio nacional, de acuerdo con el indicador económico de la actividad estatal del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), que ubicó al estado de Morelos en tercer lugar nacional en crecimiento económico

Diario de Morelos, p.9, (Redacción); **La Jornada Morelos**, p.3, (José Luis Garcitapia).

El Sol de Cuernavaca, (Redacción), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3396806.htm>

El Regional del Sur, (Redacción),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=54591:se-acerca-campo-morelense-a-los-primeros-lugares-de-productividad&catid=42:local&Itemid=63

La entidad ocupa penúltimo lugar en inversiones en la construcción

Muy a pesar de los discursos oficiales, el estado de Morelos ocupa el penúltimo lugar en la República Mexicana, sólo por arriba de Tlaxcala, que es el último a nivel nacional, en inversión para el sector de la construcción, con sólo 165 millones de pesos, al primer bimestre de 2014, de acuerdo con informes del INEGI. No obstante, los constructores esperan al final del año tener un crecimiento del 10 por ciento.

El Sol de Cuernavaca, (Israel Mariano), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3396830.htm>

Ahorra gobierno 40% de su nómina

La Secretaría de Gobierno, a cargo de Jorge Messegur Guillén, ha disminuido su nómina en 40 por ciento, desde el inicio de la administración, lo que le ha permitido bajar automáticamente el gasto corriente.

Diario de Morelos, p.8, (Marcela García).

Inauguran nueva carretera a Tehuixtla

En respuesta a las apremiantes necesidades de las distintas comunidades en todo el estado, el gobernador Graco Ramírez inauguró la obra de rehabilitación de la carretera Puente de Ixtla-Tehuixtla, con una inversión superior a los 6.6 millones de pesos. Acompañado por autoridades municipales, Graco Ramírez entregó esta obra solicitada al mandatario estatal por habitantes de la región, que requerían una vía segura y en buenas condiciones para contar con una mejor movilidad y con beneficio para más de 61 mil habitantes.

La Jornada Morelos, p.3, (José Luis Garcitapia).

El Sol de Cuernavaca, (Redacción),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3396777.htm>

Nacional:

Ya "se convirtió en recesión" lo que parecía un retraso económico

Lo que parecía un retraso en la recuperación económica finalmente "se convirtió en una recesión", sostuvo el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (Ceesp). El organismo empresarial criticó que las

autoridades hacendarias sigan negando “rotundamente” que la economía mexicana se encuentre en dicha situación, y consideró que “sería mucho más constructivo que en lugar de cuestionar lo que dicen los indicadores económicos y esperar la cifra del PIB para corregir la estimación oficial, las autoridades deberían aceptar la situación y fortalecer la expectativa de que el entorno económico mejorará notoriamente en la segunda mitad del año”.

La Jornada, p.p.-22, (Juan Carlos Miranda).

Muy positivos los 20 años de México en la OCDE: Pérez-Jácome

El ingreso de México en la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) en 1994 fue un “reconocimiento” para el país y ha sido beneficioso para México, dijo hoy el embajador mexicano ante el organismo, Dionisio Pérez-Jácome. “Sin duda estos veinte años en la OCDE han sido muy positivos para México”, declaró en entrevista con Notimex el exsecretario de Telecomunicaciones y Transportes.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/834136.html>

Arman en Pemex búnker antidelito

La ex refinería 18 de Marzo, que hoy alberga parte del Parque Bicentenario, será convertida en el búnker de Petróleos Mexicanos (Pemex) para realizar actividades de inteligencia en materia de seguridad física y proteger de cualquier actividad ilícita al Centro Administrativo Pemex (CAP), que incluye la Torre Ejecutiva. En ese lugar, la Subdirección de Salvaguardia Estratégica (SSE), instalará un Centro de Comando, Comunicaciones y Cómputo que dará servicios de logística, operativas y de inteligencia a sus oficinas centrales de Marina Nacional, en el Distrito Federal, en donde laboran actualmente 12 mil empleados. “En los últimos años, la seguridad de las instalaciones de Pemex se ha visto comprometida por actividades ilegales de extracción y comercio de hidrocarburos”, dice la Dirección Corporativa de Administración y la SSE.

El Universal, (Noé Cruz Serrano),

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2014/arman-en-pemex-bunker-antidelito-1011324.html>

Inversión de 18 mil mdd en electricidad y gas entre 2014 y 2020, prevé la IP

El sector privado invertirá alrededor de 18 mil millones de dólares tras la puesta en marcha de la reforma energética, solamente en el área de electricidad y gas, anticipó Gerardo Gutiérrez Candiani, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE). Después de la reunión en privado entre el consejo nacional del CCE, con el secretario de Energía (Sener), Pedro Joaquín Coldwell, el líder empresarial dijo que estas inversiones estarían detonándose entre 2014 y 2020. Por su parte, el titular de la Sener indicó que la conclusión de la reforma energética y su puesta en marcha será la solución a los problemas en la caída de las reservas petroleras, producción de petroquímicos y de gas, que se han registrado.

Milenio, (Luis Moreno),

http://www.milenio.com/negocios/Inversion-mil-electricidad-preve-IP_0_300569966.html

Seis estados de escasos recursos con pobre acceso a internet

A pesar de que el número de usuarios de internet sumó un total de 51.2 millones de cibernautas en México durante el último año, esta herramienta tecnológica no beneficia a todas las personas, pues mientras en entidades como el DF o Baja California cuatro de cada 10 hogares tienen acceso a la red, en lugares que concentran a zonas de escasos recursos como Chiapas, Oaxaca o Guerrero, solo dos de cada 10 casas tienen conexión a internet. De acuerdo con la Asociación Mexicana de Internet (Amipci) el número de usuarios de este servicio creció 13% en 2013, sin embargo, persiste la desigualdad en el acceso a esta herramienta tecnológica, pues existen poco más de 60 millones de personas que no cuentan con una conexión a la red. De acuerdo con datos del Instituto Nacional de Geografía y Estadística (Inegi) en localidades como Baja California Sur, el Distrito Federal, Sonora, Nuevo León, Baja California, Quintana Roo y Colima, el 40% de los hogares tienen acceso a internet. En contraste, en entidades como Chiapas, Guerrero, Oaxaca, Tlaxcala e Hidalgo, menos del 20% de sus hogares tienen acceso a la red. A esta disparidad en el acceso a las tecnologías de la información, donde figura el internet, se le conoce como Brecha Digital ^[1]_{S&P}.

La Crónica de Hoy, (Adrián Arias), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/834023.html>

La Jornada, p.p.-23, (Miriam Posada García).

Internacional:

Rechazan en Suiza fijar en 18 euros por hora el mínimo

Los suizos rechazaron hoy en un referendo –como estaba previsto en los sondeos– la instauración de un sueldo mínimo único de 18 euros (25 dólares) por hora, que habría sido el más alto del mundo. Según los resultados oficiales, 76.3 por ciento de los electores rechazaron la instauración de este salario mínimo. La derecha, el sector agrícola, el Parlamento y el gobierno se oponían con el argumento de que supondría una amenaza para el empleo y a que en algunos ramos ya existen salarios mínimos. Este salario mínimo de 18

euros por hora hubiera sido el más alto del mundo, muy superior a los 9.43 euros en Francia, 8.50 en Alemania a partir de 2015 y 5.05 en España.

La Jornada, p.20, (Afp y Dpa).

Adquiere AT&T a DirectTV por 48.5 mil millones de dólares

La telefónica AT&T compró en 48.5 mil millones de dólares DirectTV, la mayor compañía proveedora de televisión directa al hogar de Estados Unidos. El anuncio fue hecho luego de que las juntas directivas de ambas compañías se reunieran este domingo para afinar los detalles de la transacción. "Esta es una oportunidad única que redefinirá la industria del entretenimiento de vídeo", dijo Randall Stephenson, director ejecutivo de AT&T, según un comunicado.

La Crónica de Hoy, (Notimex en Dallas), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/834017.html>

La Jornada, p.23, (Afp, Dpa y Reuters).

POLÍTICA

Estatal:

En junio iniciarán solicitud de revocación contra gobernador

Será el próximo uno de junio cuando la Coordinadora Morelense de Movimientos Ciudadanos y otras organizaciones civiles iniciarán una gran movilización por toda la entidad, para obtener las firmas que se requieren con la finalidad de que Graco Ramírez sea sometido a revocación de mandato. En rueda de prensa, el vocero anunció que el organismo acudirá al diálogo convocado por la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). "Asistiremos este jueves al intercambio de ideas sin claudicar a nuestras demandas. En este espacio, convocaremos a la UAEM y a organizaciones asistentes a participar de manera activa en la revocación de mandato, como un proceso democrático para lograr el cambio urgente que necesitamos para mejorar las cosas en Morelos.

El Regional del Sur, p.6, (Redacción).

El director de la Facultad de Derecho considera legal la reelección de Nadia Luz Lara Chávez

Pese a la postura en contra de la mitad de los magistrados que componen el Poder Judicial, el director de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Raúl Vergara Mireles, consideró legal la reelección de la magistrada presidenta del Tribunal Superior de Justicia (TSJ), Nadia Luz María Lara Chávez, por lo que llamó a la unidad en este órgano judicial, para enfrentar la crisis que atraviesa la entidad. Anticipó críticas a su postura, pero consideró que la Ley Orgánica del Poder Judicial establece que durante el mes de mayo debe realizarse la elección del titular del TSJ y no necesariamente se requieren las dos terceras partes de los magistrados numerarios para tener quórum y concretar la votación, pues desde el punto de vista de la ley, se refiere a los magistrados que estén presentes en la sesión.

Diario de Morelos, p.9, (Maciel Calvo).

Será la sociedad primera en "Diálogos por Morelos"

Ciudadanos que representan a la sociedad civil, a través de diferentes sectores, se reunirán hoy en Casa Morelos para detallar el esquema de trabajo que tendrán en Diálogos por Morelos, a los que convocó el gobernador Graco Ramírez. Jorge Messeguer, secretario de Gobierno, informó que tras el llamado que realizó el mandatario, retomando la idea del rector Alejandro Vera Jiménez, este día se realizará un primer encuentro al que están convocados diversos sectores.

Diario de Morelos, p.8, (Marcela García)

Arremete Desde la Fe contra Graco y Aguirre por promover el aborto

La Iglesia católica arremetió contra los gobiernos de Morelos y Guerrero que pretenden sumarse a la legalización del aborto, con lo que los mandatarios de esas entidades no han logrado comprender que al igual que en la ciudad de México "el aborto sólo generará más violencia al asesinar a niños inocentes, ya que son estados regidos por autoridades sordas y huecas de racionalidad, dogmáticas y empeñadas en robar la esperanza cuando se mata a los seres humanos por el aborto". En el editorial "Estados asesinos", del semanario Desde la Fe, se criticó la postura de ambos mandatarios –de extracción perredista-, en cuyas entidades las cifras de crímenes, extorsiones, robos, secuestros, levantones, violencia y corrupción van irremediablemente a la alza.

La Crónica de Hoy, (Cecilia Higuera), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/834111.html>.

El Universal, (Nurit Martínez),

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2014/impreso/iglesia-guerrero-y-morelos-asesinos-215661.html>.

Nacional:

Se asignan consejeros de IEDF bono de retiro

Los consejeros del Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF) reformaron el Estatuto de su Servicio Profesional Electoral (SPE) para convertirse en 'trabajadores' del organismo, con lo que podrían ser indemnizados por el cese en sus cargos ordenado por la Constitución mexicana. El estatuto modificado el 30 de abril pasado incluyó a los consejeros como parte del "personal administrativo" del Instituto Electoral del Distrito Federal, y cada uno de ellos tendrá derecho a indemnización de 3 meses de salario bruto, más 20 días por año. Cada uno tiene un sueldo mensual bruto de 176 mil 773 pesos, por lo que su indemnización podrá ser de 648 mil 149 pesos, salvo la consejera presidenta, Diana Talavera, quien con 15 años en la institución alcanzaría 2.2 millones de pesos. Adicionalmente, los consejeros electorales del Distrito Federal podrán contar con otras dos bolsas de recursos, éstas sí previamente establecidas: el finiquito de ley (que incluye parte proporcional del aguinaldo, prima vacacional, vacaciones no disfrutadas, más fondo de ahorro), y el seguro de separación individualizado, al que han aportado hasta 10% de su percepción mensual, más otro tanto que el instituto les otorga.

El Universal, (Carina García),

<http://www.eluniversal.com.mx/primer-plana/2014/impreso/se-garantizan-bono-de-retiro-en-el-iedf-45418.html>.

Adelantan que la convención nacional de autodefensas será el 28 de mayo en la Ibero

José Manuel Mireles, líder de autodefensas en Michoacán, asegura que viajará a la ciudad de México el próximo 28 de mayo, para participar en lo que llama la "convención nacional de autodefensas", donde se abordarán sólo dos temas: "seguridad pública e impartición de justicia". Adelanta que el acto se llevará a cabo en la Universidad Iberoamericana, y que contará con la participación de los rectores de la Universidad Nacional Autónoma de México y de la Universidad Michoacana, además de grupos civiles y de autodefensas de 16 entidades.

La Jornada, p.7, (Arturo Cano).

Acusa organización tojolabal nexos de Cioac-H con Pablo Salazar Mendiguchía

Al condenar las agresiones a las bases de apoyo zapatistas en La Realidad, la organización tojolabal Luz y Fuerza del Pueblo, con base en Las Margaritas, sostuvo: "Las confrontaciones comunitarias, la represión y la violencia que vivimos actualmente en Chiapas se originan en las luchas de poder que libran los partidos políticos y sus dirigentes". Además, vinculó a la Central Independiente de Obreros Agrícolas y Campesinos Histórica (Cioac-H), señalada como responsable del ataque a zapatistas en el cual perdió la vida Galeano, con el grupo político del ex gobernador Pablo Salazar Mendiguchía. Por un lado, precisó la organización adherente de la *Sexta Declaración de la Selva Lacandona*, "está el PRI, encabezado por Roberto Albores Gleason, quien mantiene una pelea con el actual gobernador, Manuel Velasco Coello, del PVEM, por despojarlo de la gubernatura, y éste busca defenderse acumulando fuerzas en los partidos, con proyectos y dinero que reparte la Fundación Tierra Verde, buscando que los militantes de PRI y PRD se sumen o se alíen con el PVEM". Por su parte, dijo, "Salazar Mendiguchía está construyendo el Movimiento de Organizaciones Sociales de Chiapas (Mosech), en la que participan la Cioac Histórica, las Ocez, la Opez, las Arics", entre otras.

La Jornada, p.15, (Hermann Bellinghausen).

Evitan asamblea para cambiar uso de suelo en Atenco

Más de 600 campesinos del Frente de Pueblos en Defensa de la Tierra (FPDT) y activistas de diversas organizaciones sociales, estudiantiles y obreras formaron "un cordón de paz y dignidad", en protesta por la realización de una asamblea del comisariado ejidal del pueblo de San Salvador Atenco, que pretendía cambiar el uso de suelo de más de mil hectáreas de uso común a dominio pleno, para poder enajenarlas. Finalmente, la reunión fue suspendida por falta de quórum. Integrantes del FPDT y activistas se opusieron a la asamblea, con el argumento de que significa el primer paso para la venta de sus tierras al gobierno federal, a fin de que en ellas pueda concretar sus proyectos de Ciudad Futura, con la construcción de carreteras, la zona de mitigación y rescate del lago de Texcoco, y el aeropuerto alterno al de la ciudad de México. A la asamblea, encabezada por el comisariado de filiación priísta, Andrés Ruiz Méndez, sólo acudieron unos 100 de los más de 500 campesinos que conforman el núcleo ejidal con derecho a voto, por lo que no hubo quórum y el encuentro fue pospuesto para el 1º de junio.

La Jornada, p.16, (Javier Salinas).

Balean a munícipe de Juan R. Escudero en retén de la Upoeg

La alcaldesa panista de Juan R. Escudero, Elizabeth Gutiérrez Paz, y uno de sus escoltas resultaron heridos durante un enfrentamiento a balazos ocurrido la mañana de este domingo, en uno de los tres retenes

instalados por integrantes del Sistema de Seguridad y Justicia Ciudadana-Policía Ciudadana (SSJC-PC) de la Unión de Organizaciones y Pueblos del Estado de Guerrero (Upoeg). Ernesto Gallardo Grande, comandante regional de la SSJC-PC, aseguró que en el puesto de revisión instalado en el camino a Acapulco, se marcó el alto a uno de los dos vehículos del convoy que trasladaba a la funcionaria, sin saber que ella iba ahí, pero en respuesta, dijeron, les dispararon con una pistola calibre nueve milímetros, por lo cual “los compañeros repelieron la agresión”. Sin embargo, los escoltas de Gutiérrez Paz afirmaron que los policías ciudadanos les marcaron el alto y, como los ignoraron, les dispararon. La alcaldesa resultó lesionada en un brazo y sufrió una crisis nerviosa, mientras uno de sus guardaespaldas recibió un tiro en un glúteo. Gallardo Grande afirmó que el viernes, por órdenes de la presidenta municipal, cuatro policías ciudadanos fueron “secuestrados, golpeados y torturados”. Dijo sospechar que la panista, “está infiltrando gente de la *maña* (delincuencia organizada), e incluso vendiendo drogas”. Adelantó que se llevará a cabo una asamblea en Tierra Colorada (cabecera municipal de Juan R. Escudero), donde “el pueblo tendrá que decidir si se le permitirá despachar en la alcaldía (a Gutiérrez Paz)”.

La Jornada, p.26, (Sergio Ocampo y Héctor Briseño).

El Universal, (Juan Cervantes),

<http://www.eluniversal.com.mx/estados/2014/impreso/balea-upoeg-a-alcaldesa-en-un-reten-94799.html>.

La Crónica de Hoy, (Mar Horacio Ramos), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/834034.html>.

De sólo 14 años, “escolta” de La Tuta abatido

La Subprocuraduría Regional de Justicia de Lázaro Cárdenas informó que uno de los cuatro presuntos pistoleros abatidos por la Marina el viernes pasado en Arteaga tenía sólo 14 años. Su cadáver fue reclamado este domingo por sus familiares en las instalaciones del Servicio Médico Forense de ese municipio porteño. El adolescente se llamaba Juan Manuel Flores Andrade y era originario de la comunidad de La Canica, municipio de Parácuaro. Sus parientes dijeron al fiscal investigador que no sabían nada de él desde hace varios días, y que “desde hace algunos años” consumía drogas “y de pronto se fue de la casa”.

La Jornada, p.7, (La Jornada, con información de *La Jornada Michoacán* y agencia Esquema).

Madero logra reelegirse en el PAN; Cordero anuncia que no impugnará

Gustavo Madero logró anoche el objetivo de reelegirse en la dirigencia nacional del PAN para el periodo 2014-2015, al obtener 56.76 por ciento de los votos, contra 43.24 que registró su contendiente, Ernesto Cordero, según los resultados preliminares dados a conocer por la comisión organizadora de los comicios internos efectuados este domingo. A más de cuatro horas del cierre de casillas, en las que hubo negociaciones encabezadas por la presidenta interina del *blanquiazul*, Cecilia Romero, para que el ex secretario de Hacienda aceptara los resultados y no promoviera impugnaciones, Francisco Gárate, titular de la comisión, informó que con 94 por ciento de las casillas computadas, el chihuahuense alcanzó 88 mil 537 votos, mientras Cordero se llevó 67 mil 447, lo que significó una diferencia en puntos porcentuales de 13.52. En total sufragaron 155 mil 984 militantes, es decir, 72 por ciento de los 217 mil 593 incluidos en la lista nominal.

La Jornada, p.3, (Georgina Saldierna).

El Universal, (Ariadna García, Horacio Jiménez y Francisco Nieto).

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2014/impreso/logra-gustavo-madero-reelegirse-pide-unidad-215664.html>,

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2014/impreso/blanquiazul-vive-jornada-electoral-en-calma-215668.html>.

La Crónica de Hoy, (Alejandro Páez), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/834125.html>.

Internacional:

Ganan candidatos de la izquierda radical en Atenas y Ática; habrá segunda vuelta

El partido de izquierda radical Syriza, que se opone a la política de austeridad impuesta por el gobierno conservador de Grecia, se alzó hoy con el triunfo en Atenas y en Ática, región circundante, en la primera vuelta de las elecciones provinciales y municipales, lo que confirmó el fin del bipartidismo que caracterizó la escena política de este país europeo en el último medio siglo. Según encuestas de salida, Syriza mantuvo el respaldo popular logrado en las elecciones legislativas de junio de 2012, cuando quedó en segundo lugar con 27 por ciento de los sufragios, apenas detrás del hoy gobernante Nueva Democracia, al que pertenece el primer ministro Antonis Samaras. Los candidatos de Syriza, Rena Dourou, en Ática, y Gavriil Sakellarides, en Atenas, ganaron con 27 por ciento de votos, pero el estrecho margen de victoria los obligará a presentarse en segunda vuelta el domingo 25 de mayo, cuando se realizarán también las elecciones al Parlamento Europeo, que a su vez deberá elegir al próximo presidente de la Comisión Europea, el órgano ejecutivo de la comunidad.

La Jornada, p.20, (DPA y AFP).

Ataque al Parlamento en Libia

Fuerzas aparentemente leales a un general renegado libio, dijeron este domingo que suspendieron el Parlamento tras lanzar un ataque contra los legisladores, en un reto directo a la legitimidad del débil gobierno central, años después del derrocamiento del coronel Muamar Kadafi. El general Mojtar Farnana, al hablar en un canal de la televisión libia, leyó un comunicado en el que anunció la suspensión, a nombre de un grupo liderado por el general Jalifa Hifter, antiguamente un general rebelde que dijo que Estados Unidos respaldó sus esfuerzos por derrocar a Kadafi en la década de 1990. Horas antes, milicianos apoyados con armas antiaéreas montadas en camiones, morteros y cohetes atacaron el Parlamento, lo que hizo huir a los legisladores mientras los rebeldes saqueaban el recinto.

La Jornada, p.20, (AP).

Ucrania: llaman a "guerra de guerrillas"

El líder de la formación ultranacionalista Pravi Sektor (Sector de Derechas) y candidato a la presidencia de Ucrania, Dmitri Yarosh, ha anunciado la formación de dos batallones de voluntarios en el sureste de Ucrania para empezar "una amplia guerra de guerrillas" contra los insurgentes rusos. "En mi opinión, hay que desplegar una amplia campaña de guerra de guerrillas. Se basará en unidades que ya se están formando en la región del Donbass (zona hullaera en el sureste de Ucrania que incluye las rebeldes regiones de Donetsk y Luhansk)", dijo Yarosh durante los debates electorales celebrados la noche del sábado en Kiev.

El Universal, (Agencias),

<http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2014/impreso/ucrania-llaman-a-8220guerra-de-guerrillas-8221-86957.html>.

Tres directivos de Ford en Argentina serán juzgados por delitos durante la dictadura

Los primeros gerentes de grandes empresas extranjeras que serán juzgados en Argentina, por delitos de lesa humanidad durante la pasada dictadura cívico-militar (1976-1983), serán los directivos de la automotriz estadounidense Ford, anunció el abogado Pablo Llonto, representante de una de las víctimas. Los imputados son el ex gerente general Pedro Müller; el ex gerente de relaciones laborales, Guillermo Galarraga, y el ex jefe de seguridad, Héctor Francisco Jesús Sibilla, "y no llegó como acusado el entonces presidente del directorio de Ford (Argentina, Nicolás Courard), porque murió antes", detalló Llonto, a la agencia oficial de noticias Télam. El abogado que libra una fuerte lucha contra el monopolio mediático *Clarín*, y escribió un libro clave sobre la directora Ernestina Herrera de Noble, por adoptar dos niños, en ambos casos ilegalmente, durante la pasada dictadura y que podrían ser hijos de desaparecidos, representa a una de las víctimas de la empresa Ford. El nuevo juicio deberá comenzar el próximo 8 de julio y está dentro de la llamada megacausa de Campo de Mayo, que junto con la Escuela de Mecánica de la Armada (Esma) fueron los mayores centros clandestinos de exterminio en el país.

La Jornada, p.20, (Stella Calloni).